

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian penulis menyimpulkan hasil penelitian sebagai berikut :

Sejak didirikannya organisasi Kepramukaan di Indonesia oleh Presiden Soekarno, berlandaskan pancasila yang karena rasa tanggungjawab atas keselamatan, kemajuan, dan kesejahteraan bangsa dan negara, bertujuan untuk membantu Pemerintah dan masyarakat Indonesia dalam melaksanakan pembangunan, khususnya dalam bidang pendidikan untuk mempersiapkan anak-anak dan pemuda Indonesia menjadi tenaga pembangunan. Berdasarkan tujuan diatas, maka aktifitas kegiatan Kepramukaan di Indonesia memiliki ciri khas yang berbeda dengan Kepanduan di seluruh dunia. Turut serta membangun masyarakat dilakukan dengan nyata melalui kegiatan-kegiatan bakti yang dikenal dengan Perkemahan Wirakarya baik di tingkat cabang hingga pusat.

Kegiatan bakti tersebut dianggap sebagai konsep *Renewing Scouting* yang disampaikan oleh Sri Sultan Hamengkubuwono IX pada Konprensi Pramuka se-Dunia di Asagiri Jepang pada tahun 1971, konsep tersebut kemudian dirima oleh seluruh anggota Wosm yang kemudian pada tahun 1993 bersama membangun Desa Lebakharjo melalui kegiatan 1st World Comdeca. Bukti dari kegiatan tersebut masih berdiri tegak dan dirawat keberadaannya oleh warga, serta diperingatinya hari Comdeca di setiap tahun di bulan Juli dengan kemeriahan.

Hasil dari kegiatan 1st World Comdeca memberikan dampak yang luar biasa bagi warga Desa Lebakharjo, baik merubah pemikiran maupun perekonomian warga. Hari ini sudah tidak ada lagi warga yang buta huruf, telah banyak warga yang memiliki pendidikan tinggi serta inovasi dan kreatifitas dalam mengelola sumber daya alam. Tidak hanya memasuk bahan mentah, namun mulai mengolah hasil bumi dengan manfaat dan daya guna yang lebih. Kondisi tersebut membuat kehidupan warga menjadi lebih baik, tingkat ekonomi menjadi meningkat.

B. Saran

Berdasarkan dari simpulan diatas, beberapa saran yang dapat penulis berikan terkait dengan penelitian Comdeca : Puncak Pembangunan Desa Lebakharjo Melalui Kegiatan Perkemahan Wirakarya Dunia I Tahun 1990-1993 ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi anggota Gerakan Pramuka di seluruh dunia, khususnya Gerakan Pramuka Jawa Timur untuk tetap menjalankan kegiatan yang mengedepankan bakti pada sesama, upaya menolong sesama hidup adalah hal yang mendasar yang harus dipegang oleh anggota Kepanduan di seluruh dunia sesuai amanah Boden Powell. Kemudian turut serta dalam pembangunan merupakan janji anggota Pramuka dalam menjalankan hidup ditengah masyarakat.
2. Setiap warga negara hendaknya menjadi bagian dalam pembangunan bangsa sesuai dengan kemampuan masing-masing. Kontribusi tiap individu berbeda-beda namun dengan tekad menjadi bagian dari

perubahan kebaikan bangsa ini semoga dapat menjadikan kondisi bangsa ini menjadi lebih baik.

3. Bagi peneliti dan Mahasiswa STKIP PGRI Sidoarjo, sebagai generasi muda mahasiswa wajib menjadi pelopor bagi penebar kebaikan di masyarakat. Membantu pembangunan dalam pola pikir dan tingkah laku sehari-hari sebagai calon pendidik yang kelak bertugas mencerdaskan kehidupan bangsa.